



貴船だより

令和4年7月1日発行 第4号
大田区立大森第一小学校
校長 鈴木 伸作

—健康で安全な生活ができる子—思いやりがあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校HPもご覧ください。 <http://academic2.plala.or.jp/omr1-e/>

子どもたちの豊かな心の育成のために 副校長 神戸 大石

6月11日(土)は学校公開そして道徳授業地区公開講座のご参観ありがとうございます。

道徳の内容項目「善悪の判断、自律、自由と責任」、「個性の伸長」、「希望と勇気」、「努力と強い意志」等と各クラスの実態を関連させて、授業づくりをしました。どのクラスの子どもたちも真剣に授業に取り組んでいました。

道徳授業地区公開講座では大田区教育委員会指導課より江袋勇樹指導主事が来校し、「コロナ禍における子どもの心のケア」についてのご講演をいただきました。講演の中では、「個性」や「長所や短所」等についてご自身の経験も踏まえながらあっという間に時間が過ぎてしまうほど、大変興味深いお話をいただきました。

「個性について」では、子どもには様々な性格の子がいるが、「どの子も温かく受け止め、その子のよさを伸ばしていくことが大切である」という言葉が印象的でした。「長所や短所」については、コップに水が半分入っている映像から、「もう半分しかない」と捉えるのか「まだ半分ある」と捉えることによって短所も長所として考えられることができるというお話をいただきました。子供を多面的・多角的に見て、長所を見付け、それを価値付け、褒めていくことが大切であると考えました。

ご家庭で、子供が頑張ったことや思いやりをもったこと、我慢できたこと等、よさを見付けて褒めて励まし自信を付けていただくような声かけをしていただくと子どもの心は豊かに温かく育まれると思います。

毎朝、登校の時、地域の皆様が交通安全の見守りと共に「おはようございます」と一人一人に温かい挨拶をいただいています。このことは自尊感情を高め、学校生活の1日のよいスタートをきることができるきっかけづくりとなっていると考えます。

学校・家庭・地域の方々が一体となって豊かな心が育まれるよう、今後ともよろしくお願いたします。

日	曜日	7月行事予定 ()数字は学年	放課後遊び
1	金	社会科見学 (5) 衛生チェック 読書タイム	○
2	土		
3	日		
4	月	一校一取組 week 全校朝会 委員会活動 (56) 薬物乱用防止教室 (6)	
5	火	補習教室	○
6	水		
7	木	補習教室	○
8	金	社会科見学 (3) 安全指導 読書タイム	
9	土	↓土曜授業日 親子スマホ教室 (5) 土曜補習	
10	日		
11	月	全校朝会 クラブ活動 (4~6)	
12	火	音楽朝会 避難訓練 補習教室	○
13	水	児童集会 水道キャラバン (4) 保護者会 (4~6) 特別時程	
14	木	誕生会給食 補習教室	
15	金	記名タイム 保護者会 (1~3) 特別時程	
16	土		
17	日		
18	月	海の日	
19	火	大掃除 給食終 補習教室 5時間(全)	
20	水	終業式 4時間(全)	

※ 行事予定は変更になることがあります。

<夏季水泳指導実施日> ※クラスによって時間帯が違います。

1年	8/1月・8/22月	4年	7/27水・8/25木
2年	7/29金・8/23火	5年	7/26火・8/29月
3年	7/28木・8/24水	6年	7/25月・8/26金

<夏ワク実施日>

※今年度は外壁工事が行われるため、オンライン講座中心に実施予定です。後日配布する「夏ワクのお知らせ」をご覧ください。

<パワーアップタイム(補習教室)実施日>

※今年度は中止となります。(校内の外壁工事・校庭の工事車両の出入りが多いため)

日	曜日	8月末・9月はじめの予定
8/31	水	登校日(全) ※8:20登校 8:30開始 9:30下校
9/1	木	始業式 避難訓練
9/2	金	給食開始・発育測定(3・4) 衛生チェック 読書タイム

※新学期の予定の詳細は、貴船だより9月号でお知らせします。

6年生の教室から

～ONE Heart 心を一つに協力し合い、全力で楽しもう～

6年担任 小林 由紀子 時里 聡

最高学年となり、学習以外にも、1年生のお世話や委員会の準備、金管の練習など、できることを全力でここまで取り組んできています。

1学期最大にして最高の思い出を作る絶好の機会であるとうぶ移動教室に向けて、学年のスローガン「ONE Heart」を意識して、生活班の班長会が、移動教室の学年のめあてを決めました。「心を一つに協力し合い、全力で楽しもう」。その名の通り、各係が事前に自分たちのできることに取り組み、出発することになりました。

時間がない中でも、協力し合って準備を頑張ったおかげか、快晴の中での出発式となりました。富岡製糸場での見学を済ませ、宿舎に到着してゆったりと周辺散策を楽しみました。そして短いお風呂と夕食を済ませ、待ちに待ったキャンプファイヤーの時間です。太陽の広場に火の神と、火の子が登場し、いよいよ点火となった時、一気に盛り上がりを見せました。「猛獣狩り」「じゃんけん列車」「前後ろ前」「よっちょれ」を全力で楽しみ、心を落ち着かせて宿舎の中へ戻りました。少し冷えてしまった体を温める人と、汗をかいた体を洗う人とが数人、再びお風呂に入ることになったのは、予定外の活動でした。そして、気持ちの高ぶりを押しえつつ、みんなで就寝準備をして布団の中へ。この夜の盛り上がりは、最高の思い出となったことでしょう。

翌朝は意外にも早起きで、4時頃から声が聞こえている部屋もあり、起床時には布団がすでにたたまれているなど、とても活動的なスタートでした。待っている家族へ、自分の思い出として、様々な思い出お土産をじっくりと選び、最終目的地の古墳の見学へ。帰校後、この見学が歴史の学習に大いに生かされたことは言うまでもありません。

あっという間でしたが、この2日間で一回り以上大きく成長することができた6年生。ここで学んだこと、身に付けたことを、残りの学校生活でもしっかりと生かして、一つの目標に向かって行ってほしいと思います。



体力テスト・水泳指導

体育主任 館岡 将之

6月15日(水)に体力テストを行いました。高学年は各学級で計測し、当日は低学年の補助をしました。実施方法を説明したり、計測の手伝いをしたりし、全校児童が協力して運営することができました。



6月20日(月)に、プール開きを行いました。水泳学習に取り組んでいる児童の表情は、とても輝いていて楽しんでいることが伝わってきました。水泳学習を行う上で、教員も児童も注意しなければいけないことは、大きく3つあります。

- ①規則を守り、安全に楽しく水泳の学習をする。
- ②自分の目標に向かって努力する。
- ③友達と仲良く・協力して学習をする。

水泳学習は、楽しい反面、命に関わる危険と隣り合わせですが、普段以上に規則を守る必要がある学習です。今年度も、感染症対策の下、水泳学習は各学級で取り組んでいます。「検定」のない1年間ですが、それぞれの学級で泳力を身に付ける指導をしていきます。



夏休みの生活

生活指導主任 平間 詩乃

夏休み中は、時間を有効に使い充実した日々を過ごせるよう、お子さんと夏休みのめあてをお話ください。家族の一員としてお手伝いなどの生活経験を積んだり、自分で立てた計画を自主的・自律的に実践したり、興味や関心を生かして普段できないことにチャレンジしたりするとよいでしょう。また、全学年においてタブレット学習を課題に出しますが、適切な使用ができるようご家庭でもご配慮ください。学校で指導している「SNSの使い方」の資料を再度配布いたしますので、お子さんをご確認ください。さらに、長期休業中に不安なことや心配なことがあった場合には、学校への相談の他、別紙でお知らせする相談窓口もご活用ください。